La incorporación del nuevo académico se efectuó en sesión solemne de la Facultad, el 16 de octubre, durante la cual pronunció un discurso el Decano prof. Guillermo Feliú Cruz, quien se refirió a la vasta labor filológica realizada por el Dr. Oroz, que le ha valido el reconocimiento de los principales centros científicos, y a sus servicios a la docencia en la formación de los futuros profesores de Castellano.

El discurso de incorporación del Dr. Oroz, versó sobre el 'Vocabulario y el estilo de D. Pedro de Valdivia", realizando un acabado análisis fonético, morfológico y sintáctico de las cartas del Conquistador de Chile, y será publicado en los Anales de la Universidad de Chile y en el Boletín de la Academia Chilena de la Lengua.

Este discurso forma parte de un trabajo más amplio, que ha sido realizado por el Dr. Oroz, teniendo a la vista los documentos originales, ya que las transcripciones conocidas de las cartas de Pedro de Valdivia, contienen frecuentes erratas y no han sido hechas siguiendo un criterio seguro que también pudiese haber servido para el trabajo filológico. El estudio será publicado en el Boletín de Filología, Volumen XI, de próxima aparición.

## RECTOR DE LA UNIVERSIDAD TECNICA DEL ESTADO DESIGNAN AL PROF. HORACIO ARAVENA

El Consejo Universitario en su sesión de 10 de septiembre eligió Rector de la Universidad Técnica del Estado, a don Horacio Aravena, quien desde 1957 desempeñaba el cargo de Secretario General de esta Corporación.

El nuevo Rector inició su carrera docente en 1924, al graduarse en la Facultad de Química y Farmacia y en el Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile. Ha desempeñado la cátedra de química y cargos directivos en el Liceo de Ovalle, José Victorino Lastarria e Instituto Nacional de Santiago, en la Escuela de Aviación Capitán Avalos e Instituto Andrés Bello. En 1936 aceptó un contrato con el Gobierno de Venezuela, como miembro de la Comisión Organizadora del Instituto Pedagógico Nacional, Director de los Cursos de perfeccionamiento del profesorado secundario venezolano y como profesor de química del mismo Instituto.

A su regreso a Chile se inició en la enseñanza profesional y en la docencia universitaria, desempeñando cátedras en las Escuelas de Ingenieros Industriales y de Artes y Oficios, y luego, en el Instituto Pedagógico, dependiente de la Facultad de Filosofía y Educación de la Universidad de Chile, de la cual fue elegido Secretario. En la Universidad Técnica del Estado, ha servido la presidencia del Consejo Docente de Matemáticas, Física y Química, cuerpo que por su estructura y finalidades docentes, corresponde a la organización de facultades de la Universidad de Chile.

Cabe destacar la participación del prof. Aravena en los cursos de perfeccionamiento para profesores de la enseñanza industrial y minera en el país; su actividad en diversas instituciones científicas, profesionales y gremiales del magisterio; y, por último, su labor como autor de diversas obras de índole científica y didáctica, artículos, biografías y estudios.

El prestigio profesional y la vasta experiencia del prof. Aravena en la enseñanza y en la administración docente, han contribuido para que su designación para el cargo de Rector de la Universidad Técnica, haya sido recibida con unánime satisfacción.

## CINCUENTENARIO DEL PRIMER LABORATORIO DE PSICOLOGIA EXPERIMENTAL FUNDADO EN CHILE

Durante la semana comprendida entre el 28 de septiembre y el 3 de octubre del presente año, la Universidad de Chile, por intermedio del Instituto Central de Psicología, commemoró el cincuentenario de la psicología científica en nuestro país que tiene su punto de partida en la creación del Laboratorio de Psicología Experimental anexo al Instituto Pedagógico, que fue encargada al sabio alemán Dr. Guillermo Mann. Cuando el Gobierno comisionó al Dr. Mann, que era uno de los profesores alemanes contratado para servir Cátedras en el Instituto Pedagógico con el fin de que adquiriera en Alemania el material del Laboratorio, el propio Guillermo Wundt, creador de la Psicología Experimental, recomendó algunos aparatos que tienen así hoy día doble valor histórico.

Las jornadas consistieron en una exposición de material psicológico antíguo y moderno, en el Museo Pedagógico de Chile, en una sesión solemne que se realizó en el Salón de Honor de la Universidad y en cuatro sesiones de estudios en que se plantearon los principales problemas y preocupaciones del psicólogo moderno.

En la sesión de inauguración el Decano de la Facultad de Filosofía y Educación, prof. Feliú Cruz, realzó el acontecimiento de que en nuestro país se cultivara la Psicología desde hace 50 años en circunstancias que como ciencia independiente sólo cuenta con 80

años de existencia.

El prof. Abelardo Iturriaga, Director del Instituto Central de Psicología, ofreció un desarrollo histórico sobre "Los estudios psicológicos en Chile" y rindió un homenaje al Dr. Guillermo Mann, fundador del Laboratorio y al Dr. Luis Tirapegui que modernizó los estudios de Psicología en el Instituto Pedagógico y dirigió el Laboratorio durante muchos años.

En la primera reunión de estudios se abordó el tema "La Psicología al servicio de la educación" por los profesores Corina Vargas de Medina de la U. de Concepción; señor Bernardo Arensburg por nuestro Instituto Central de Psicología; el señor Paulo Hidalgo de la U. Austral de Valdivia. Los participantes expusieron la evolución que ha experimentado la Psicología Pedagógica desde comienzo del siglo y el concepto actual relativo al niño considerado como una personalidad fundamentalmente dinámica resultante de las múltiples influencias provenientes del medio familiar, escolar y social en que está colocado. Se dieron además datos sobre observaciones realizadas en grupos escolares y que se refieren al desarrollo de la inteligencia y a las reacciones caracterológicas de los escolares.

En la sesión dedicada a "La Psicología del Trabajo y Orientación Profesional en la sociedad moderna" intervinieron los profesores Jean Cizaletti, Rogelio Benavente y Héctor Pauchard; los ingenieros Srs. Vicente Sota y Ricardo Saenz y el Dr. Luis Cubillos, quienes explicaron desde los puntos de vista teóricos y prácticos la importancia del estudio científico de los individuos, de la necesaria selección para los tra-

bajos, del estudio de las exigencias de cada profesión u oficio y de la solución de los problemas individuales y de grupos a fin de establecer el juego normal de las relaciones humanas.

En la sesión dedicada a estudiar "La inadaptación 5 delincuencia en la sociedad de nuestro tiempo", los profesores Manuel Zamorano, Alvaro Bunster, Luis Cousiño y el Dr. Gustavo Vila se refirieron a los factores que condicionan la conducta delictuosa con el objeto de comprender las causas y de establecer las normas preventivas del delito contribuyendo también al trabajo de readaptación de los penados.

La reunión sobre "La Psicología Clínica y su trascendencia en la vida individual y social" permitió expener diversos puntos de vista a los profesores Héctor Pauchard, R. P. Hernán Larraín, Bernardo Arensburg y Dr. Ramón Ganzaraín, sobre la labor que puede desarrollar el psicólogo como consultor, como técnico en pruebas psicológicas y como terapeuta, colaborando con el médico y con otros especialistas. La preparación del psicólogo en Filosofía y Ciencias Humanas le permite una visión amplia para resolver problemas, conflictos y desadaptaciones en los individuos.

En el acto de clausura, el profesor Jean Cizaletti leyó un trabajo sobre la obra de Alfredo Binet riendiéndose de esta manera el homenaje que la Psicología chilena debía al gran sabio francés, cuyo centenario fue recordado el año recién pasado.

Terminó el acto con una disertación del R. P. Hernán Larraín, Director de la Escuela de Psicología de la U. Católica, sobre la Psicología en el mundo de hoy y sus posibilidades futuras de desarrollo.

## VISITA DEL PROF. BONADONNA

Invitado por la Facultad de Ciencias Pecuarias y Medicina Veterinaria, llegó a nuestro país el prof. Telésforo Banadonna, Médico Veterinario, Director del Instituto Experimental "Lazzaro Spallanzani" y Profesor de Zootecnia de la Universidad de Milán.

El prof. Banadonna es uno de los pioneros en Europa de la fecundación artificial, rama en la cual ha llegado a ser una autoridad mundial, al igual que en el terreno de la fertilidad del ganado. Actualmente ocupa el cargo de Director del Comité Mundial de la Asociación Internacional de Fertilidad.

Su personalidad científica se encuentra rubricada por más de ochocientos trabajos pu-